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TRANScRtpctóN MAGNEToFóNtcA RESUMTDA DE LA sEstóN EXTRAoRD|NAR|A DE coNcEJo
MUNICIPAL DE FECHA I5 DE NOVIEMBRE DE 2018

En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del m¡smo nombre, prov¡ncia de Pichincha, a los qu¡nce
dfas del mes de nov¡embre del año dos mil d¡ec¡ocho, siendo las once horas con diez minutos, se da ¡n¡c¡o
a la presente Ses¡ón Extraordinaria del Legislat¡vo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del
Cantón Pedro Vicente Maldonado, presidida por el lng. Walter Fabris¡o Ambuludf Bustamante, en su
calidad de Alcalde; actúa como Secretario General el Ab. Jaime Paul Polo Guerrero;
El Señor Alcalde: da la bienvenida a los presentes y d¡spone que por Secretar¡a se de lectura a la
convocatoria:
El Secretario General: Por d¡spos¡ción de la máx¡ma autoridad Eiecut¡va del cantón, conforme lo disponen
los Arts. 3'19 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organizac¡ón Territor¡al Autonomia y Descentral¡zación
y el Art.48 de la Ordenanza de Organización y Funcionamiento del Concejo Municipal de Pedro Vicente
Maldonado, me permito convocar a Sesión Extraord¡nar¡a de Conce.¡o Munic¡pal, para el dfa jueves 15 de
noviembre del 2018, a part¡r de las I 1 H00, en la Sala de Sesiones de la Municipal¡dad, con la f¡nalidad de
tratar el sigu¡ente Orden del Dia:
1.- Constatacrón del quórum.
2.- lnstalación de la sesión por parte del Señor Alcalde.
3.- Anális¡s y Aprobación del Acta Nro. 28, correspond¡ente a Ses¡ón Extraord¡naria de Concejo Munic¡pal, de

19 fecha 31 de octubre de 2018.
20 4.- Análisis y Aprobac¡ón del pedido de prórroga para la entrega de obras de infraestructura de la Urbanización
2L Balcones de Alcalá.
zz 5.- Clausura de la Sesión.
23 El Señor Alcalde: dispone que como primer punto del orden del dia se constate el quórum respect¡vo,
24 El Secretar¡o General: Se procede a constatar el quórum:
25 Concejala Maira Agu¡lar, prosente;
26 Vicealcalde Jhoon Correa, preaénte;
27 Concejal Carlos Gaibor, presente;
28 Concejal Javier Jaram¡llo, presente;
29 Concejal Armando Mena, preaente,
30 Alcalde Fabrisio Ambuludl, presente;
31 Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto, contamos con quórum para instalar la presente
32 sesión;
33 El Señor Alcaldo: sigu¡ente punto del orden del dla,
34 Secretar¡o General: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalación de la sesión por pafte del Señor Alcalde.

El Señor Alcalde: señora Concejala, señores Concejales, buenas tardes, cumpl¡endo con lo que establece
la Ordenanza de Organización y Funcionamiento del Concejo Mun¡c¡pal, y el COOTAD, se ha convocado
a la presente Sesión Extraordinaria, para tratar los puntos que han sido enunc¡ados; siempre ped¡rles que
en el desarrollo de la sesión, los puntos que sean tratados, lo hagamos con la altura y con el respecto que
nos merecemos todos; con esas palabras queda instalada la presente sesión, s¡guiente punto del orden
del dfa Señor Secretario,
Secretar¡o Gene¡al: TERCER PUNTO.- 3.- Análisis y Aprobación del Acta Nro.28, correspondiente a
Sesión Extraord¡naia de Concejo Municipal, de fecha 31 de octubre de 2018.
El Señor Alcalde: está a consideración de Ustedes esta acta, s¡ hay alguna observación para que la
hagan, caso contrar¡o proceder a aprobarla; al no ex¡st¡r ninguna observac¡ón señor Secretario proceda a
tomar votación de acuerdo al punto del orden del dfa planteado;

46 Secretario General: se procede a tomar votac¡ón:
47 Vicealcalde Jhoon Correa, a favor;
48 Concejal Carlos Gaibor, a favor;
49 Concejal Javier Jaramillo, a favor;
50 Concejal Armando Mena, a favor;
51 Alcalde Fabr¡s¡o Ambuludf , a favor;
52 Se contabilizan se¡s (6) votos a favor;
53 REsoLUcIÓN NRO. O94.SG.GAOMPVi'.20I8.. POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL LEGISLATIVO
l; il¡NictpÁ'iiiÉitÁñióH pEDRo vtcENrE MALDoNADo: RESUELvE APRoBAR EL AcrA NRo\

;: 3? 33i,l5iE?[?ffie 
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El Señor Alcalde: s¡guiente punto del orden del dlal
Secretario General: CUARTO PUNTO.- 4.- Análisis y Aprobac¡ón del pedido de prórroga para la entrega
de obras de infraestructura de la Urban¡zación Balcones de Alcalá.
El Señor Alcalde: está a cons¡deración de ustedes señores Concejales el ped¡do, la com¡sión
correspond¡ente a emitido ¡nforme de mayorla e ¡nforme de minorla, constan el expediente los informes de
EPMAPA-PVM, de las D¡recc¡ones de Planificación, Obras Públ¡cas, Desarrollo Sustentable y el informe
legal; entonces, esta ha consideración de Ustedes, t¡enen la palabra cualquiera de los señores Conceiales;
Se le concede el uso de la palabra al Conce¡al Jav¡er Jaram¡llo, qu¡en expresando su saludo a todos
los presentes manifiesta: este tema ya ha pasado a la com¡s¡ón por tercera ocasión, en la cual al principio
los informes técnicos no cumplfan el requ¡s¡to para otorgar la prórroga, esto es del avance del 50% de la
obras, esta Urbanización fue aprobada el 12 de mayo del 2014, con un plazo de 18 meses para la entrega
de las obras ¡nfraestructura, de acuerdo al cronograma valoEdo de obras, ya han transcurr¡do a parte de
este plazo 3 años más; sin embargo, de los informes técn¡cos que no han pasado a la com¡sión,
especfficamente en lo que tiene que ver con agua potable y alcantar¡llado, el avance de obras es del 0%
y del sistema eléctrico me parece que estaba por el 5%, entonces es relat¡vamente bajo; como Comis¡ón
y en base a que es una competenc¡a exclus¡va del Gob¡erno Municipal establecida en la Constitución de
la República y el COOTAD, el regular el uso y ocupación del suelo, asf mismo el Art. 54 del COOTAD
señala como una atr¡bución establecer el régimen del uso del suelo y urbanfst¡co, para lo cual determinará
las condiciones de urbanización, parcelac¡ón, lotización, división o cualquier otra forma de fracc¡onam¡ento
de conform¡dad con la planiflcación cantonal, asegurando porcentajes para zonas verdes y para áreas
comunales; en ese sentido, al ser re¡ncidente ya este ped¡do ha sido negado, conjuntamente con el
compañero Jhoon Correa m¡embros de la comisión hemos emit¡do nuestro criterio desfavorable,
estableciendo como conclusión que el plazo a fenec¡do, sin embargo se han otorgado 3 años más; por
otra parte, como ya ¡ndique el Concejo Municipal ya negó por dos ocás¡ones este pedido de prórroga y de
lo cual hemos em¡tido una recomendac¡ón de que se disponga a quien corresponda, se inic¡e con el trámite
para ejecutar las garantfas previstas en el Art. 206 de la Ordenanza que Sanciona la Normat¡va Urbana,
considerando también el Art. 225 literal 0 de la misma Ordenanza que se proceda con la ejecución del
monto total del fondo de garantÍa a favor del municip¡o; con esas considerac¡ones y en base al pedido
nuestro criterio ha sido desfavorable, por lo cual vemos que no es procedente y moc¡onarla para que se
niegue el pedido de prórroga y se acojan las recomendaciones establec¡da por los miembros de la

31 comisión;
32 Se le concede el uso de la palabra al V¡cealcalde Jhoon Cor¡ea, quien expresando su saludo a todos
33 los presentes manif¡esta: ya lo menc¡onó el compañero Jav¡er Jaram¡llo, ha hecho una exposic¡ón clara del
34 porque negar el pedido de esta urbanización, ya es reiterat¡vo, es por tercera ocas¡ón, de pronto el35 urban¡zador hacerse la ¡dea de que todavfa está dentro del plazo, realmente no cabe porque esta
36 ordenanza fue aprobada en el año 2014, vemos el tiempo que ha transcurrido y pese a que el Concejo37 Mun¡cipal ha negado la prórroga han segu¡do los trabajos y aun así están con un saldo rojo en lo que es38 el agua potable, entonces compañeros yo creo que se debe aplicar la Ley, si es que un urban¡zador
39 pretende hacer su urbanización, pues debe cumpl¡r con los plazos que establece la ordenanza y si no lo
40
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cumple pues también puede ped¡r la prórroga, pero dentro de los plazos y cumpliendo la ordenanza que
exige que debe haber un avance en la obras de un 500/0, más que nada estamos fuera del plazo, han
pasado 4 años y no se ha podido logra consol¡dar esta urban¡zac¡ón; es por eso que nosotros reiteramos
que se debe negar la prórroga, asf m¡smo en dfas anteriores yo habfa conversado con los técnico y la
parte juldica de la mun¡cipalidad, con la finalidad de que se tome en cuenta las decisiones del Conóejo
Municipal, si este órgano dec¡dió no otorgar la prórroga, es no la prórroga, se tienen que ejecutar las
garantfas necesarias, pero aquf a sucedido, a Chocó Pamb¡l por dos ocas¡ones se ha negádo lá prórroga,
sin embargo, s¡guen vend¡endo lotes, siguen construyendo y nadie dice nada, las decisioines del Concéjo
han quedado en el limbo, es por eso que se está proponiendo que se acoja a la normativa urbana, donde
si sanciona y se apl¡quen las garantfas prev¡sta en el artlculo que ha máncionado el compañero Javier
Jaramillo; compañeros Concejales, compañero Alcalde, la finalidad no es que se éntorpezcá el trabajo de
los urban¡zadores, pero está claro, está a la luz de que han tenido más dá cuatro añós y no han pódioo
cumplir todavfa con las obras de ¡nfraestructura, que no le están haciendo el daño únicamenie a\a
munjcipalidad, s¡no a qu¡enes adquirieron lotes dentro de esas urbanizaciones; por lo tanto, poiúrñ
moción del compañero Javier Jaramillo; ' '- LSeñor Alcalde: Señor Secretario por favor explfquenos el tema de las garanflasi
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El Secretatio Gene¡al: de acuerdo a lo que establece la Ordenanza que aprueba la Urbanizac¡ón
Balcones de Alcalá, el urbanizador como garantfa por la ejecución de las obras, h¡poteque la totalidad de
los lotes a favor de la munic¡pal¡dad, esa es la ún¡ca garantia que rind¡ó el urbanizador, en el Art. 206 de
la Ordenanza que Sanciona la Normat¡va Urbana, al que hace referencia el Concejal Jav¡er Jaram¡llo, s¡
prevé otro tipo de garantfas, pero que finalmente no se las tomo en cuenta en el texto de Ia ordenanza de
aprobac¡ón del urbanizac¡ón, no obstante, la ejecución de dichas garantlas le corresponde al ejecutivo;
ahora rem¡tiéndose a la práctica, con relación a la e.iecuc¡ón de segunda hipotecas, no sé qué tan
conveniente o benef¡c¡oso sea para la municipalidad ejecutar esta garantfa, tomando en cuenta que de lo
que tengo entendido ya se han vendido algunos de estos lotes, tocarfa entrar en una delicada situac¡ón
jurldica no solo con el promotor de la urban¡zación, sino con quienes han comprado los lotes; lo que se
habfa propuesto, como una soluc¡ón salomónica, en virtud de las complejas c¡rcunstancias en las que se
encuentran algunas de las urban¡zac¡ones aprobadas en la anter¡or adm¡n¡stración, era que el Concejo
Municipal en el marco de sus atribuc¡ones, apruebe una ordenanza, si se quiere genelal para todas las
urbanizaciones que tenga este inconven¡ente, estableciendo un plazo extraord¡nario de un año para que
cumplan con las obras de infraestructura, se exija se r¡ndan las demás garantías a las que hace referenc¡a
la normativa urbana y en la que además se contemplen el cobro de multas, para que vencido d¡cho plazo
y s¡ persist¡era el incumplimiento, el municipio pueda cobrar d¡chas multas y ejecutar las garantfas, con
esto el Gobierno Municipal no se v¡era abocado a lid¡ar con l¡t¡gios con la gente, porque ¡ns¡sto en la pract¡ca
la ejecución de las segundas hipotecas resulte un tanto compl¡cado; ya para las urbanizac¡ones que se ha
aprobado en esta adm¡nistración, como son la de Oasis y Ronal Montenegro, para no tener este t¡po de
inconvenientes, ya se contempla el cobro de multas y la ex¡gencia de las otras garantías, que son más
fácil de ejecutar, por ejemplo en el caso de Ronal Montenegro él ha rendido como garantía una póliza de
f¡el cumplim¡ento, que es más fác¡l de ejecutarla, f¡nalmente de no cumpl¡r con las obras la aseguradora
tendrá que consignar a la municipal¡dad el monto asegurado para que se pueda ejecutar las obras; incluso
resultaría ¡nédito ejecutar una segunda hipoteca en esas condic¡ones, al menos yo no he v¡sto otro caso
en el que se haya hecho; habrá que analizar bien los escenar¡os que surjan de tomar una decisión de ese
tipo, sobre todo las consecuenc¡as que podrfan acarrear la ejecución de las segundas h¡potecas, no
obstante, hay que buscar la mejor salida como institución, como ya d¡go una opc¡ón sería la que propongo,
es decir, en el ámb¡to normativo crea una ordenanza de carácter general para todas las urbanizac¡ones,
con la f¡nalidad de hallar el cam¡no, la salida para solucionar estos inconveniente que han sido heredados
de la adm¡nistración anterior;
Se concede el uso de la palabra a la Conce¡ala lla¡ra Aguilar, qu¡en expresado su saludo a todos los
presentes manif¡esta: s¡ part¡mos de que se negó la prórroga por dos ocasiones, yo no sé porque llega
nuevamente al Concejo Mun¡c¡pal, si una vez que el Conce.lo resuelve negar la prórroga, le estamos dando
tram¡te adm¡nistrativamente, llega a Secretar¡a, ingresa a Alcaldfa y de ahf se direcc¡ona a cada una de las
direcc¡ones nuevamente, y llega al Concejo Mun¡c¡pal para que nuevamente tome la decisión; entonces,
como Concejala basándome en el tema que nuevamente nos llega, es asf que la Ordenanza que crea esta
Urbanización establece en su Art. 13 que tiene que cumplir el 50% para conceder una prórroga al
Urbanizador, en mi caso como miembro de la Comisión de Legislación, dando el análisis al tema de la
prórroga y al revisar los informes técn¡cos están favorables, es decir, expresan que cumplen el 50% de
avance de obras, pues, yo no puedo dec¡r lo contrario, está cumpliendo el Urban¡zador con el 50%;
entonces, es por eso que en m¡ informe yo emito criterio favorable, porque se está cumpl¡endo con ese
artfculo y no es nuestra culpa que se esté tratando tres veces; entonces en mi parecer compañeros
Concejales yo sf creo que se le debe dar una solución a este problema, ya que esta no es la única
urbanizac¡ón que tiene este tipo de ¡nconvenientes, hay algunas que están sol¡c¡tando la prórroga y como
decla el Secretario, pues, s¡ no es de esta no es la manera, buscarse otra alternativa, yo si sugerirfa
Abogado que trate lo máS pronto posible este proyecto de ordenanza, porque imagínese compañeros
estamos culminando un periodo ya, este Conceio ya está concluyendo, Vendrá un nuevo Concejo y este
problema cont¡nua, yo no creo que esto se vaya resolver en estos pocos meses que nos faltan de trabajo
leg¡slativo; asf que pienso también que la me,or forma selia darle soluciÓn al problema en el que se

encuentran los urbanizadores y dentro de ello, los que han comprado ya su lote ahf, entonces analizar de

la mejor manera con el equ¡po jurfd¡co y solucionar el problema; entonces de mi parte he em¡tido informe

favoráble en base al artlculo que ya mencione y yo me mantengo en eso, asf que yo quiero mocionar para

que se conceda la prórroga a la Urbanizac¡Ón Balcones de Alcalá; . \
§e concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, qu¡en expresado su saludo a todos IPE

presentes manifiesta: en verdad estos temas son cuentos de no acabar, en realidad estos pedidqstr
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presentados por los representantes de la Urban¡zación Balcones de Alcalá, ha sido presentados por dos
ocasiones y se les ha dado el trámite respectivo argumentando, pese a que todos los técn¡cos
¡nvolucrados, como es Planificación, Obras Públicas, S¡nd¡catura siempre ha emit¡do informe favorable, s¡n
embargo, en el Concejo han sido negados, no se les autorizado la prórroga que consta en la ordenanza y
t¡ene su derecho; en esta ocasión nuevamente solic¡tan y se está dando el trámite respectivo, llega el
pedido a Secretaria General, pasa a Alcaldfa, lo dirigen a cada uno de los técn¡cos, qu¡en s¡guiendo el
debido proceso em¡ten un informe; por ejemplo, Obras Públicas emite un ¡nforme de la obras que tiene
que hacer, en unos casos con el 50 % y en otros con más del 50 %, con lo tanques biodigestores, que
como consta en la ordenanza serán ¡nstalado cuando se construyan las casas, en el ¡nforme de
planificación, también em¡te un informe de lo que se está construyendo, así es que, en vista de eso, pienso
que se tiene que salir de este malestar que signif¡ca para los urbanizadores, las construcción del 100 %
de las obras de infraestructura, en el plazo que establece la ordenanza; de acuerdo tamb¡én con el ¡nforme
de Sindicatura, qu¡en tamb¡én em¡te un cr¡terio legalfavorable, y considera que debería reverse la negativa;
entonces, el Sindico tamb¡én nos está diciendo que es fact¡ble darle este plazo para que continúe con las
obras; porque no podriamos nosotros ejecutar multas, porque ya está h¡potecado en segunda a favor de
la munic¡pal¡dad todos los lotes, por otro lado, no se ha considerado al Art. 206, asf que creo que es
pertinente darle la prórroga para que puedan term¡nar de una vez y por todas con las obras; con estas
consideraciones por apoyar la moción presentada por la Concejala Ma¡ra Aguilar;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Ga¡bor, quien expresado su saludo a todos los
presentes manifiesta: pienso de que s¡ ya se ha anal¡zado por dos ocasiones por el Concejo Municipal, yo
p¡enso que ya no venfa al cabo tratar nuevamente, yo creo que la comisión deberfa emitir un ¡nforme y
simplemente regresar el trámite, porque el Concejo Municipal ya trató estos temas; por otro lado, los
informes que adjuntan los técn¡cos realmente son ¡nformes que t¡ene I meses de em¡tidos, en otros casos
4 meses, por un lado dice que cumplen el 100%, por otro lado dice que no cumplen, solo un ejemplo, el
f¡scalizador dice por un tema de alcantarillado 0%, el informe de planifcación dicen que t¡ene un 5%, yo
hoy puedo ver que los informes no están actual¡zados, no están b¡en hechos; entonces, yo creo que para
proceder a dar una prorroga deberfan los ¡nformes estar actualizados y cada uno logren ser coherentes
con lo que están pon¡endo en los informes, para que puedan tratar la comisión y a su vez también el
Concejo Municipal, yo si rogarfa más bien en esta caso, si es que se procura otorgar la prórroga, en vista
de que ya ha man¡festado que la señora sigue con sus lrabajos, suspender el punto para que se actual¡cen
los ¡nformes y con ello buscar una salida a estos problemas; co¡ncido mucho con lo manifestado por el
Secretario General, buscar una salida, porque el tema no solo es el de Ia señora, ya se ha dicho que son
algunas urbanizaciones y es verdad, mañana será con ella, pasado será con otro y esto será como una
cadena, sin embargo, ahl hay que ser claro, si el Concejo alguna vez ya se pronunció que no se puede
dar más prórroga, el mun¡c¡pio tuvo que haber ejecutado eso, no permitir que s¡gan construyendo hasta
que no puedan cumplir con los comprom¡sos que están establecido en la ordenanza, sin embargo, se ha
perm¡tido que se s¡ga hac¡endo, esas cosas creo que no están bien; entonces para m¡ seria que se
suspenda el punto para actual¡zar los informes y luego buscar la prórroga para la Urbanizac¡ón Balcones
de Alcalá establecido en la ordenanza, ese serfa mi planteam¡ento;
Señor Alcalde: hay dos mociones presentadas, las dos cuentan con respaldo; se ha formulado una tercera
moción, esta moción cuenta con respaldo?; nadie respalda esta última moción, por lo que no califica; señor
Secretario proceda a tomar votación de las moc¡ones que han sido cal¡ficadas;
El Secretario General: se procede a tomar votación de la moción formulada por el Concejal Javier
Jaramillo, que cuenta con el respaldo del Vicealcalde Jhoon Correa, en el sentido de que se niegue la
prÓrroga de plazo para la entrega de las obras de ¡nfraestructura de la Urbanizac¡ón Ealcones de Álcalá;
y, la mociÓn formulada por la Concejala Maira Aguilar, que cuenta con respaldo del Concejal Armando
Mena, en el sentido de que se otorgue la prorroga en referenc¡a:
. Concejala Maira Agu¡lar, proponente;
. Vicealcalde Jhoon Correa, a favor de la moc¡ón formulada por el Concejal Javier Jaramillo;. concejal carlos Ga¡bor, a favor de la moción formulada por la concejará Maira Aguilar;. Concejal Javier Jaramillo, proponente;
. concejal Armando Mena, a favor de la moción fomurada por la concejara Maira Agu¡lar: \. Alcalde Fabris¡o Ambuludl, a favo¡ de la moción formulada por la conó¡ala Maira Águilar;¡\,
Se contabilizan dos (2) votos a favor de la moc¡ón formulada por el Cóncejal Javieriaramillo; y, iuatro Nvotos a favor de la moc¡ón formulada por la Concejala Maira Aguilar; ' .A
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RESOLUCIÓN NRO. O9S.SG.GADMPVM-20I8.. POR MAYORIA.. EL PLENO DEL LEGISLATIVO
MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO: RESUELVE OTORGAR LA PRÓRROGA
DE PLAZO POR UN AÑO, PARA LA ENTREGA DE LAS OBRAS INFRAESTRUCTURA DE LA
URBANIZACIÓN BALCONES DE ALCALÁ.
El Señor Alcalde: s¡guiente punto del orden del día;
Secretario General: QUINTO PUNTO.- 5.- Clausura de la Ses¡ón.

decisiones en beneficio de la comunidad Pedrovicentina,
sesión;

estas palabras

Ab. Ja¡me Paul Polo
ARIO

lng. Walter

1

ALCALDE

se han tomado


